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让业内外翘首以盼的全球首款爱瑞

嘉婴幼儿智能手环，即将于6月在全球范

围内首发。不过近日却有消息传出，并

不是每位想“尝鲜”的消费者都能享受到

这款可提供定制化育儿服务手环的全部

功能。

其实，这便是新希望新型营销战略

的重点与核心：只有购买“高端品牌爱瑞

嘉奶粉+爱瑞嘉智能婴幼儿智能手环”的

客户，才能体验该款智能手环独有的会

员服务政策。

显然，对于新希望这一新型营销方

式，不少围观者表示不理解——难道非

得买这种高端奶粉+高端手环才能享受

完整的服务？

对此，新希望自然有着通盘周全的

考虑。底气源自实力，新希望凭借的正

是爱瑞嘉奶粉与智能手环傲人的高品质

与高科技元素。

爱瑞嘉奶粉是 2013 年新希望重启

奶粉战略并重磅打造的高端品牌。同样

地，作为爱瑞嘉奶粉的“绝配搭档”，爱瑞

嘉婴幼儿智能手环无论从材质还是功能

乃至最重要的私人订制服务，都体现并

确保了会员利益的专属性。

除了拥有大多数儿童智能手环主打

的“定位与防走失”功能外，爱瑞嘉婴幼

儿智能手环还从中国父母的实际需求出

发，科学集成了睡眠检测、智能温度计、

精准检测紫外线强度、营养测量等几大

先进功能。

而在材质方面，爱瑞嘉婴幼儿智能

手环采用了高级的食品级硅胶腕带，让

妈妈们完全不用担心宝宝接触与误食带

来的安全隐患，可以防止宝宝抓、咬、舔、

嚼手表带来的材料危害。同时，手环还

采用了先进的无辐射连接技术，打消了

父母担心宝宝受到辐射影响的顾虑。

而新希望的底气显然不止于此，爱

瑞嘉婴幼儿智能手环可提供的科学“私

人订制”育儿服务，才是其跨界玩转互联

网+的真正秘密武器。

万科总裁郁亮整理得出万科人

事层面的原则、新的人事规则。

从万科价值观核心来说，我们要

创造健康丰盛的人生，从内心来说，

我们鼓励每个员工能够追随自己的

内心，做自己喜欢做的事情。

万科不会因为一个人去调整（战

略）。有人问万科搞合伙人制度，为

什么留不住肖莉、大庆这种职业经理

人？因为公司还有发展战略的问题，

并不是说市场上有前景的事情都去

干，不会因为一两个职业经理人采取

个性化的处理。比如说肖莉要做互

联网，但万科目前并不想投互联网，

大庆要做智库，也跟万科业务之间的

关联性不大。但是并不是说这个人

走，就代表着我们的合伙人制度出问

题了，限制了这个人的发展空间，而

是每个人有自己的追求方向。

现在我们有外部合伙人概念，

大庆、肖莉都属于外部合伙人，他们

将继续助力万科事业的发展，他们

同样是合伙人，只不过他们不在万

科领取薪水，不在万科有身份了。

换句话说，大合伙人概念中同样包

含了他们。

大庆辞职比较突然，在讨论继任

者人选的时候，总部合伙人开会，我

们先定了方向，并由此确立了一个新

的人事规则——新老并用，以新为

主。这次我们提拔了五个副总裁，两

个在万科超过20年的，三个年轻的，

75后的干部。

万科有很好的人才储备和规

划，使得我们在任何调整的时候，都

可以游刃有余，不可能说临时提拔

谁就做一个决定，这是万科管理成

熟的基本要求。

6月2日凌晨，联想集团宣布执行副总

裁、移动业务集团总裁及摩托罗拉管理委员

会主席刘军离职，原联想集团副总裁、中国

区总裁陈旭东将接任。这距联想为提振手

机业务而收购摩托罗拉还不到一年时间。

在联想任职 20 多年的刘军为何突然

离职？联想方面并没有说明原因。

Moto品牌定位摇摆
在联想集团的发展历程中，诸多新业

务的拓展都有刘军的身影。联想的移动业

务，包括手机、平板电脑和智能电视，可以

说是刘军领导下发展起来的，尤其是刚刚

完成的并购摩托罗拉。

在刘军的带领下，联想移动业务在集

团整体营业额的占比从 12%上升至 25%，

今年一季度，联想的手机和平板电脑出货

量做到了全球前三名的位置。

在此背景下，2014 年 1 月 30 日，联想

宣布以 29 亿美元收购摩托罗拉移动。同

年 11 月，联想集团总裁杨元庆公开表示，

要在4到6个季度里，让摩托罗拉手机业务

盈利。公布这个目标，无疑是为刘军带领

下的联想移动业务集团立下了军令状。

然而，在最新的季度财报中，原本已经

实现盈利的联想移动业务再次出现亏损，

原因正是摩托罗拉拖了后腿：包括手机业

务在内的移动业务集团去年除税前亏损

3.7亿美元。

资深IT评论人士孙永杰认为，联想从

谷歌手中并购摩托罗拉时表示，收购目的

在于获取专利及开拓海外市场。按照当

时的市场情况，联想的战略很明确，即

Moto 品牌主打海外市场，自身品牌竞争

国内市场。但之后Moto回归国内并瞄准

高端市场。

孙永杰认为，高层战略性失误或是这

次人事变动的主要原因之一：2013 年，联

想在国内市场还是仅次于三星的第二大

智能手机厂商，收购摩托罗拉之后，联想

的手机业务并没有明显改善，去年更是被

后来居上的小米挤到了国内手机市场的

第三位。目前联想智能手机业务线有4个

品牌同时运营——摩托罗拉、联想、神奇工

场及联想Vibe系列之间的“互掐”，难免让

联想手机处于尴尬位置。

柳传志为他差点流泪
刘军1993年清华毕业后进入联想，曾

经是联想最年轻的部门总经理、“联想十八

棵青松”之一，是联想内部“专门来打硬仗

的人物”。

加入联想的第二年，刘军就开始与杨

元庆一起工作，到 1996 年，开始直接向杨

元庆汇报工作，一直是杨元庆的得力干将，

两人一起度过很多艰难时刻。杨元庆的办

公桌上曾经长期有一张照片，是他和刘军

等人十多年前在美国拍下的。当时抱着取

经心态到硅谷参观过英特尔等公司之后，

充满激情的几个人，在那里立下远大志向：

要让联想十年成为国际品牌。

联想收购 IBM PC 之后，一度引入以

戴尔系阿梅里奥作为CEO，这位CEO认为

当时主管供应链的刘军表现不佳，当时以

杨元庆为首的中国人在董事会话语权不

高，刘军被迫下课。

对于这件事，柳传志曾回忆道，“专项

战略委员会汇报的时候给刘军打的分数很

低，我当时差一点流眼泪……一员大将的

培养真的不知道经过多少磨难。”后来

2009 年，柳传志复出，刘军再次进入联想

最高经营 8 人管理团队“联想执行委员

会”。 综合《每日经济新闻》

北大国发院教授张维迎在一次演讲中说，

企业家就是愿意通过从事冒险活动追求经济利

润的那些人。他们独立从事某一种工商活动，

不是追随者；他们给别人提供保险，而自己承担

风险；他们向别人许诺工资、租金等，但是自己

的产品有没有收益完全不知道。

企业家的基本功能有两个：第一个是发现

不均衡，第二个是创造不均衡。如果经济处于

均衡状态，就没有利润；只有当市场处于不均

衡的时候，才有利润可图。企业家就是利用不

均衡赚钱，最后推动市场的均衡。

发现不均衡其实就是抓住机会套利。这

类企业家从古到今都有。共有三类套利行为：

第一类是跨市场套利，到价格贵的那个地方卖

东西；第二类是跨时间的套利，如果预期未来

一个东西会贵，可以进行股票的买卖；第三类

是产品市场和要素市场的套利，这是典型的中

国企业家会去做的事情。

打破均衡就是创新。经济达到均衡之后

无利可赚了，所以一定要打破均衡。

未来如果我们想用企业家4·0这个概念，

和前三代企业家最重要的不同点就是要由套利

型企业家转向创新型企业家。原因在于经过

30年的发展，套利空间越来越小。未来的第四

代企业家一定要做成跟别人不一样的东西，否

则没希望赚钱。企业家定型以后再转型是很难

的，所以企业家经常是一代淘汰另一代，而不是

原来的一代转变成新的一代。现在我们要从配

置效率的增长转向真正的创新驱动的增长，这

需要真正的创新型企业家。没有新一代的企业

家，中国经济的创新驱动增长就不太可能实现。

创新是把一个与众不同的想法，变成一个

客户愿意买单的东西。如果真是一个新的想法，

大部分都不会认同。如果你提出来一个想法得

到了大部分人的认同，那就不是创新了。创新简

单来讲，就两个方面，一是试图给别人创造价值，

二是降低成本。如果一个创新既不能给客户带

来价值，也不能降低成本，这本身就没有意义。
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